Ölschrein, Öllade

Ölschreine dienten zum Auspressen des in Haartücher eingeschlagenen Samens. Westfälische Ölschreine bestanden aus sehr starkem Eisenblech und waren entweder rund oder viereckig mit leicht abgerundeten Ecken. Sie glichen gewissermaßen einem eine gute Handbreit hohen Napf, der mit einem eisernen Handgriff zum Einsetzen und Ausheben versehen war. Im Boden sowie an den Seiten waren mehrere kleine runde Löcher angebracht. Zu einem Schrein gehörte ein Kernstück aus Holz, das auf der einen Seite ganz flach, auf der anderen aber abgerundet war. Bei einem kantigen Schrein passte das Kernstück in den noch nicht gefüllten Schrein so eben ganz hinein, bei einem runden Schrein nur die diesem gleich gestaltete Erhöhung des Kernholzes.